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  II

ЭТОТ ДЕНЬ 
В ИСТОРИИ ОБЛАСТИ

4
июня

 ЦИФРА

  IV

1,5 
миллиона евро

заплатил футбольный 
клуб «Рубин» (Казань) 
пермскому «Амкару» 

за то, чтобы уроженец 
Нижнего Тагила 

Максим Канунников 
переехал с Урала 

в Татарстан

ЛЮДИ НОМЕРА

Владислав Тетюхин

Елена Богомолова

Ельцин Техеда

Член совета директоров 
ОАО «Корпорация ВСМПО-
Ависма» считает, что ухуд-
шение деловых отношений 
предприятия с украински-
ми партнёрами происходит 
из-за амбиций политиков.

  III

Первый заместитель секре-
таря недавно созданного 
Севастопольского отделе-
ния партии «Единая Россия» 
приехала в Екатеринбург, 
чтобы изучить опыт ураль-
ских коллег.

  III

22-летний футболист, на-
званный в честь первого 
Президента России, вклю-
чён в состав сборной Коста-
Рики, которая сыграет на 
чемпионате мира-2014.
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Россия

Владимир (IV)
Иркутск (IV)
Казань (IV)
Москва (III, IV)
Набережные Челны 
(IV)
Нижний Новгород 
(IV)
Пермь (IV)
Санкт-Петербург 
(III, IV)
Севастополь (III),

а также

Республика Крым 
(III)

Цифры в скобках 
обозначают 

страницы, 
на которых 

опубликован 
материал 

Область

Планета

Бразилия (IV)
Венесуэла (IV)
Индия (IV)
Индонезия (IV)
Коста-Рика (IV)
Мексика (IV)
Перу (IV)
США (IV)
Украина (III)
Финляндия (III)

ГЕОГРАФИЯ 
НОМЕРА

ЛОСИ В... ГОРОДЕ

  II

В 1932 году в 
Свердловске нача-
ла работу выезд-
ная сессия Акаде-
мии наук СССР во 
главе с её прези-
дентом академиком 
Александром Кар-
пинским.

Приехавшие 
накануне утром в 
Свердловск учё-
ные, среди которых 
кроме Карпинско-
го были академики Александр Ферсман и Николай Вавилов, обсуждили 
кооперацию двух промышленных регионов – Урала и Кузбасса, а также 
наметили направления исследований, которые будут вестись в Ураль-
ском отделении АН СССР.

Решение о создании на Урале базы академии наук было принято 
в Москве ещё в январе 1932 года, а 3 июня – в день приезда учёных в 
Свердловск – вышло постановление Уралобкома о создании Уральско-
го отделения АН СССР. Замах был очень широким: создать на Урале 10 
научных институтов и пять других научных учреждений, однако по ито-
гам сессии академики, трезво оценив ситуацию, заметно снизили план-
ку: только три института, а саму структуру именовать более скромно – 
филиал АН СССР (УФАН).

На деле же даже статус трёх изначально организованных научных 
институтов уже через несколько лет пришлось понизить до уровня ла-
бораторий, а в 1936 году президиум АН ССР в Москве вообще принял 
решение о ликвидации Уральского филиала, которое было с трудом от-
менено по ходатайству местных властей. И лишь через десять лет после 
начала формирования филиал обрёл относительную стабильность.

Ныне в состав Уральского отделения Российской академии наук 
(УрО РАН) входит 38 научных институтов.

Александр ШОРИН

Слева – академик Александр 
Ферсман, возглавивший Уральский 
филиал АН СССР, правее – академик 
Александр Карпинский
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п.Таватуй (II)

Сысерть (II)

Нижний Тагил (II,IV)

Невьянск (II)

Краснотурьинск (II)

Каменск-Уральский (II,IV)

Верхняя Синячиха (II)
Верхняя Салда (III)

Берёзовский (II)

Алапаевск (II)

Екатеринбург (I,II,III,IV)

Уральские композиторы переехали в Дом писателей и уличных художниковДарья МИЧУРИНА
Союз композиторов обла-
сти наконец обрёл свой 
дом. Точнее – меблирован-
ные комнаты в особнячке 
на Пушкина, 12: музыкаль-
ные деятели теперь живут 
в его левом крыле, по со-
седству с Союзами писате-
лей и галереей уличного 
искусства «Свитер». «Экс-
курсии здесь проводить не-
где, – улыбнулся председа-
тель союза Александр Пан-
тыкин, – но жить будет ве-
селее». Вчера на новоселье приш-ли первые гости – губернатор Свердловской области Евге-ний Куйвашев, министр куль-туры области Павел Креков и представители всех творче-ских союзов. 

Своих апартаментов у Со-юза композиторов не было никогда (а он, между прочим, празднует в этом году 75-лет-ний юбилей). Вопрос решил-
ся неожиданно и на удивле-ние быстро – всего за три ме-сяца. В феврале он прозву-чал на первой рабочей встре-че председателя Союза ком-

позиторов с губернатором, а в конце апреля Александру Пантыкину уже выдали клю-чи – 91,8 квадратных метра свердловским композито-рам отдали в безвозмездное пользование.Полторы недели назад здесь состоялось первое тор-жественное собрание членов союза. Новосёлов ждал сюр-приз – подаренный губерна-тором новый рояль фирмы «Ямаха».– Члены союза были край-не удивлены и такими поме-щениями, и особенно – роялем, 

– рассказывает Пантыкин. – На нём уже успели исполнить не-сколько произведений: Влади-мир Кобекин, Елена Самарина, Антон Бородин…Три комнатки на первом этаже, выше – небольшой концертный зал на сотню че-ловек. К концу лета здесь за-кончат ремонт, и жизнь со-юза повернёт в новое русло. Помимо стандартных собра-ний правления будут здесь и творческие встречи с инте-ресными людьми, и репети-ции «Небесной гармонии» – собственного оркестра сою-

за, а из окон будут доносить-ся звуки новых произведений уральских композиторов.Осенью – к главным юби-лейным мероприятиям – сю-да съедутся представители всех региональных отделе-ний Союза композиторов Рос-сии. Тогда же, мечтает Панты-кин, продолжится традиция семинаров творческой моло-дёжи, в которых смогут об-мениваться идеями и опытом представители разных твор-ческих организаций – худож-ники, писатели, кинемато-графисты, театральные дея-тели. Планов много. А пока – чистый дворик, афиши юби-лейных концертов на стенах и пюпитры в проходах. Союз композиторов понемногу об-живает новый дом…

  КСТАТИ

Одновременно с переездом в новое помещение в союзе стало 
больше на двух композиторов: 24 мая Александр Пантыкин вручил 
членские билеты Ирине Винкевич и Якову Зильберману.
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Из 13 председателей Союза композиторов Александр Пантыкин 
стал первым, при ком композиторы наконец обрели дом

За последний год число лосей на Среднем Урале заметно 
выросло, и эти животные в поисках корма стали чаще 
забредать на «нашу» территорию: в города и на дороги. 
За несколько дней таких случаев было зафиксировано три, 
и все – в разных местах – в Екатеринбурге (на снимке), 
в Ивделе и неподалёку от Нижнего Тагила

«По окраине Екатеринбурга гуляли лоси»

На программу «Уральская деревня» за семь лет потратят больше 66 миллиардов рублейРудольф ГРАШИН
Вчера на заседании пра-
вительства области бы-
ла утверждена комплекс-
ная программа «Развитие 
агропромышленного ком-
плекса и сельских населён-
ных пунктов Свердловской 
области («Уральская де-
ревня») до 2020 года». Это 
базовый документ, на ос-
нове которого будет идти 
развитие села в ближай-
шие годы.Вообще-то истоки «Ураль-ской деревни» более ран-ние, первая программа была разработана ещё в 2011 го-ду, но сегодня потребовалось учесть изменения порядка формирования и реализации областных госпрограмм, ко-торые произошли в послед-нее время. К тому же новый вариант  «Уральской дерев-ни»  расширяет временной отрезок действия програм-мы. Но, как заметил исполня-

ющий обязанности министра АПК и продовольствия Сер-гей Шарапов, суть её от это-го не изменилась. Цель про-граммы – достижение устой-чивого развития сельских на-селённых пунктов, создание достойных условий для жиз-ни и деятельности населения.Общий объём финанси-рования областной целе-вой программы определён в сумме 66,3 миллиарда ру-блей. Большая часть из этих средств, или 56,4 процента, поступит из областного бюд-жета, 23,8 процента – из фе-дерального, 17,9 процента из внебюджетных источников, около двух процентов – из казны муниципалитетов.– Основным направлени-ем в развитии сельских насе-лённых пунктов, что позво-лит создать достойную жизнь населения и обеспечить его занятость, остаётся развитие агропромышленного произ-водства, – сказал Сергей Ша-рапов.

Именно на развитие сель-скохозяйственного производ-ства планируется потратить основную часть средств – 45,8 миллиарда рублей. На селе планируется создать свыше 11 тысяч высокопроизводитель-ных рабочих мест. Производ-ство молока к 2020 году долж-но составить 700,6 тысячи тонн, мяса – 269 тысяч тонн, зерна – 748,3 тысячи тонн.Другие крупные статьи расходов областной целевой программы – газификация, строительство и капиталь-ный ремонт автодорог, воз-ведение жилья. За период ре-

ализации программы на се-ле планируется ввести в экс-плуатацию 159,3 тысячи ква-дратных метров жилья.Председатель правитель-ства области Денис Паслер попросил руководство регио-нального министерства АПК и продовольствия, а именно это ведомство курирует про-грамму, обратить особое вни-мание на работу с федераль-ным центром. Это поможет расширить поддержку селян за счёт софинансирования, привлечения средств из фе-дерального бюджета.  

 БЮДЖЕТ

На заседании правительства области отчиталась о выполнении об-
ластного бюджета в первом квартале 2014 года и министр финан-
сов Галина Кулаченко. Годовой прогноз на первый квартал по нало-
говым и неналоговым доходам бюджета исполнен на 100 процен-
тов, доходы составили 36,8 миллиарда рублей. Дефицит бюджета 
области за первый квартал оценивался в 2,9 миллиарда рублей. Го-
сударственный долг Свердловской области снизился на 454,8 мил-
лиона рублей и составил 33,4 миллиарда рублей. 
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Захват водоёмов в частную собственность
Закон запрещает 
возводить любые 
постройки ближе 
чем в 20 метрах 
от рек, прудов 
и озёр. Но есть 
много примеров, 
когда владельцы 
особняков 
самовольно 
отрезают жителей 
от воды бетонными 
заборами. 
Общественные 
водоёмы 
практически 
превращаются 
в частную 
собственность
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